
第十一届全运会第十一届全运会 （（1010月月1616日日~28~28日）日）
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□晚报记者 秦明伟 济南报道

本报讯 昨天上午，十一运组委会召开了
赛前新闻发布会，十一运组委会副主任、国家
体育总局副局长肖天，十一运组委会副主任、
山东省副省长黄胜出席了发布会。发布会结
束后，一众记者轰的一下围到了主席台前，长
枪短炮纷纷对准了肖天，因为就在若干分钟
前，面对媒体记者“对跳水金牌内定说有何评
价”的提问，肖天表现得异常震怒，用长达 15
分钟的回答怒斥了“跳水金牌内定说”。

从镇定到震怒，肖天答记者提问时的失常
情绪也令在场的许多记者感到震惊。由于昨天
上午济南进行十一运会火炬传递，济南的许多道
路实行了交通管制，因此原定11点开始的新闻
发布会被迫推迟。在肖天发言的环节中，肖天了
解到记者手中有他的发言稿后，就把自己的发言

内容进行了大大的压缩，他表示：“为了节省大家
的时间，我就不把大家手中的发言稿内容读一遍
了，以便腾出更多的时间给大家提问。”肖天此举
赢得了数百名到场媒体记者的热烈掌声。

在会上，肖天回答了全运会瘦身的问题，他
说：“现在全运会规模越来越大，这次整个设置
比奥运会项目还多，在2008后奥运时代，总局
在战略上会考虑全运会瘦身问题。”不过随后当
一名记者提问“你对跳水金牌内定说有何评价”
时，肖天的情绪渐渐激动起来：“我在刚听到这
个报道时很惊讶，总局三令五申抓赛风赛纪，刘
鹏局长在内部会议上一再强调，如果有这种情
况肯定会严肃处理，先免职后处罚，怎么有人敢
冒天下之大不韪，金牌怎么能分？”

肖天首先认为在技术上很难做到内定金
牌：“稍微有点竞技常识的人都知道，跳水是一
轮轮比出来的，打分过程是技术环节加起来

的，从走板到入水一共7个环节。跳水裁判选
拔都是经过总局批准，整个过程是有一套程序
的。如果某一个人想内定，每个裁判的工作都
要做，在操作层面很难实现。”肖天在回答问题
时语调越来越高，不时挥手比画着。另外他也
从人文角度出发认为内定说不可能实现：“某
个人在体育战线工作这么多年，思想都很独
立，分金牌要做那么多人的工作，今后不怕被
捅出来吗？能那么弄吗？能那么分吗？”肖天
认为没拿到冠军可以不服气，但你不可以说这
是搞猫儿腻，是内定。“国家体育总局要求裁判
的判罚往往要和世界接轨，退役的教练带有主
观色彩，只是逻辑上推测是分金牌。”

说到激动处，肖天甚至爆了粗口，可能意
识到自己的失态，肖天最后表示，非常感谢舆
论监督，总局对于赛风赛纪也是非常重视，“我
们和媒体的记者朋友们是一个战线的”。

怒斥“跳水金牌内定说”

肖天：根本不可能
象甲联赛河南客场战胜河北

豫军超广东排名第二
本报讯 10月14日，全国象棋甲级联赛

继续进行，河南启福象棋队远赴石家庄挑战
河北队。结果武俊强为河南队立下头功，河
南队以5∶3战胜对手，取得客场胜利。此役
战罢，河南队积分已达 30分，不仅曾经的保
级队伍已经完全脱离保级区域，而且在积分
排名上超过积 29分的广东队，在 12支队伍
中暂时排名第二，湖北队积34分排名榜首。

从实力上讲，河南与河北队实力较为接
近，在首个循环的较量中，两队在郑州战
和。本次客场作战，赛前河南队定下的目标
是保平争胜。

抽签结果揭晓后，河南队中的黎德志、
赵力遇到了河北双枪申鹏大师、苗利明大
师，武俊强与河北队中较弱的王瑞祥相遇，
党斐迎战陈翀大师。可以说，河南队的签位
并不理想。因此，河南队制定了两守两攻的
策略，党斐和武俊强要积极求胜。

当日下午一点，比赛开始。布局阶段，
河南队四台比赛形势不错。在对战中，王瑞
祥在急躁的情绪下选择不当，被武俊强抓住
机会，步步紧逼，逼迫王瑞祥超时作负。河
南队先下一城后，双方在策略上有所变化，
一方是河北队主动进攻，一方是河南队稳定
防守，对付这样的局面河南队很有心得，随
后，黎德志与对手申鹏大师平稳弈和，赵力
和苗利明大师中局陷入纠缠，苗利明大师过
于保守，主动与赵力提和，最后，党斐大师在
对手稍有纠缠的情况下主动与对手提和。
取得此役胜利后，河南队的优异表现令棋界
震惊，众人皆感叹全队齐心协力产生的巨大
能量才是获胜法宝。 晚报记者 秦明伟

姚明跌出胡润百富榜
本报讯 近日，胡润百富第十一次发布

百富榜，去年作为现役运动员“首富”首次登
榜的姚明今年却跌出榜单。除了倒在“10亿
元”的上榜门槛前以外，今年所遭遇的前所
未有的伤病影响也是姚明落榜的主要原
因。然而“富豪”的称号对于姚明来说，似乎
算不上什么。前日，姚明就自己的“成分”戏
言道：“实际上，我还只是个靠劳动来获取报
酬的蓝领工人。”

去年同期，姚明以 7亿元的身家成功入
选胡润百富榜，名列第 987位。虽然排名只
能在胡润榜上名列倒数，但也是中国现役运
动员中最富的一位“富豪”。其资产包括年
薪、广告约2亿元的总收入，以及投资餐饮等
方面所累积的财富。 木木

詹姆斯疑似患上甲流
本报讯 伴随秋冬季节的到来，甲型

H1N1流感大有卷土重来之势。而身处全球
甲型H1N1流感的重灾区美国，NBA的球员
也很难幸免。尽管联盟各队都已经采取相应
的预防措施了，不过，看来皇帝詹姆斯带领的
骑士不是那么幸运。

詹姆斯已经出现甲型H1N1流感症状有
好几天了，他缺席球队季前赛最后一场主场
比赛对阵奇才。除了皇帝外，骑士还有另外
两名球员前锋达雷尔·杰克逊和后卫科比·卡
尔也疑似感染了甲型 H1N1 流感病毒。目
前，詹姆斯和他的两名队友都安排待在家里，
接受医学隔离观察。球队管理层表示，按照
标准预防程序，所有的骑士队员都必须接受
甲型H1N1流感病毒测试。 林峰

在上一届全运会之前，当有媒体问时
任河南省体育局副局长韩时英“谁会成为
河南团的黑马”时，韩时英表示，女子现代
五项的修秀。最后，在比赛中，修秀果然爆
出冷门，击败各路强手夺得金牌。而时隔
四年，身份已经是“卫冕冠军”的修秀，要想
再度夺冠，难度却非常大。受伤病等原因

的影响，修秀近年来成绩下滑明显，在去年
的北京奥运会也未能发挥出最佳水平。“修
秀的成绩确实有所下滑，所以我们不
会对她提出太多的要求，以免给她太
多压力，而她本人训练也很刻苦，一直
在为全运会作周密的准备，届时只要
发挥出水平就行。”韩时英说。

自行车中心自行车中心 期待重铸辉煌期待重铸辉煌
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第十届全运会，在射击、赛艇等传统强项陷入低迷的时候，赛前“默默无闻”的自
行车和现代五项运动管理中心异军突起，包括女子现代五项在内，共为代表团贡献了
6枚金牌，占河南团赛会金牌数的一半以上，为河南代表团金牌数名列中西部前列立
下了最大战功。本届全运会上，相比以往，河南的自行车项目已经成为“众矢之的”，
但这并不妨碍健儿们重铸辉煌的决心。 晚报首席记者 郭韬略 晚报记者 秦明伟

上一届自行车中心的夺金主力是短距
离项目组，在老教练延烽的率领下，他们将
男子短距离项目的 4块金牌悉数收入囊
中，让人大跌眼镜，延烽也由此成为了上一
届全运会上的明星教练。4年的时间过
去，当年的金牌选手冯永、王启明、高亚辉
已经从小将成为了名将，4年的时间，让他
们变得成熟，成绩也进一步提高，同时，面
临的困难也更大。

4年前，让自行车中心制造辉煌的法
宝是老教练延烽独特的训练方法。“他的
很多方法是反传统的，并不为同行认可，
所以当时延教练就说，我只要能拿一块
金牌，就能拿 4块，因为一块金牌就证明
了我的训练的科学性，结果真的如此。”
韩时英说，“而在十运会后，延烽的训练
方法、手段得到了认可，其他队伍也纷纷
模仿学习，这样一来，使中国男子自行车
短距离项目水平提高了整整一截。对手

水平的提高，也让我们的夺金难度变得
更大。”

在之前的预赛上，山西、
天津等队已经显示出强劲
的势头，他们的成绩甚
至要高出河南队的历
史最好成绩。不过自
行车运动管理中心
主任马全钧对于队
伍还是很有信心：

“再现四年前一家
独大的情况非常
难，但这几年我们
的成绩也是稳步上
升的，全运会前也
专门进行了高原训
练，训练效果非常
好，我们有信心创
造好的成绩。”

成绩下滑，修秀想卫冕难度大

自行车短距离项目有望再创佳绩


